

Ergebnisse **der öffentlichen Sitzung am 12.10.2015**

in der Fragestunde wurde(n)

auf die Gefahren insbesondere für jugendliche Radfahrer in der Lindenstraße hingewiesen und angeregt beim Landratsamt wegen eines fahrbahnbegleitenden Radwegs anzufragen. Die Verwaltung wird eine Verkehrsschau beantragen.

Die Offenburger Wasserversorgung GmbH will an die Wasserversorgung Kleine Kinzig anschließen

Geschäftsführer Müller von der Offenburger Wasserversorgung GmbH und Herr Rhode von der badenova AG und Co. KG berichteten über die Planungen der Stadt Offenburg zum Anschluss an die Wasserversorgung Kleine Kinzig. Dabei wird unter anderem das Gemeindegebiet von Berghaupten tangiert. Unsere Gemeinde könnte in diesem Zug über eine Zuleitung an diese Leitungstrasse die Notwasserversorgung im Falle einer Verunreinigung des Eigenwassers sichern. Der Gemeinderat zeigt grundsätzliches Interesse, wird darüber intern beraten und zu Beginn des Jahres 2016 wieder mit der Offenburger Wasserversorgung GmbH in Kontakt treten.

Bauanträgen wurde zugestimmt

Dem Gemeinderat lagen zwei Bauanträge zur Entscheidung vor. Den vorliegenden Bauanträgen im Jägerpfad und in der Lindenstraße wurde zugestimmt.

Zu viele Flüchtlinge und kein Wohnraum

Auch unserer Gemeinde werden in diesem und auch in den kommenden Jahren noch weitere Flüchtlinge zugewiesen werden. Die Unterbringung dieser Personen stellt eine große Herausforderung dar und erfordert einen dringenden Handlungsbedarf. Zur Bereitstellung und Schaffung von Wohnraum für die Flüchtlinge sollen zuerst die vorhandenen Wohncontainer vom Dreschschopfgelände ertüchtigt und an die Streuguthalle umgesetzt werden. Darüber hinaus soll neuer, zusätzlicher Wohnraum im Bereich des Feuerwehrgebäudes/Bauhof und in den Kellergeschossen der Gemeindehäuser in der Dorfbergstraße 12-14 bzw. 16 geschaffen werden. Weitere Möglichkeiten für Bebauung von freien Gemeindegrundstücken sind zu prüfen.

Beschluss einer Veränderungssperre über den Bebauungsplan „Ortsrand Ost“

Der Gemeinderat hat die nochmalige Veränderungssperre für den Bebauungsplan „Ortsrand Ost“ beschlossen.

Die EDV-Anlage der Grundschule wird erneuert

Der Gemeinderat hat über die Vergabe der Erneuerung der EDV-Anlage entschieden. Dabei hat die Firma it works 24 aus Berghaupten den Zuschlag erhalten. Damit verbunden ist der ohnehin geplante Umstieg von Linux auf Windows bei der Musterlösung für schulische Computernetze (paedML).

Steuerrechtlicher Gewinn 2014 bei der Wasserversorgung Berghaupten

Die Steuerberatungsgesellschaft KOBERA GmbH hat den steuerlichen Abschluss 2014 für die Wasserversorgung Berghaupten erstellt. Er schließt mit einem steuerlichen Gewinn von rund 32 Tsd. €. Der Gemeinderat hat Kenntnis genommen.

Einführung einer Konzessionsabgabe für die Wasserversorgung

Im Zusammenhang mit der Erstellung des steuerlichen Jahresabschlusses hatte die Steuerberatungsgesellschaft KOBERA GmbH auf die Einführung einer Konzessionsabgabe für die Wasserversorgung hingewiesen. Die Konzession stellt dabei das Recht dar, öffentliche Verkehrsflächen zum Bau und Unterhaltung der Versorgungsleitungen zu benutzen. Die Konzessionsabgabe stellt einen Betriebsaufwand dar, der zu einer Minderung der Steuerlast der Wasserversorgung führt. Sie ist eine Betriebsausgabe die in der kalkulatorischen Eigenkapitalverzinsung enthalten ist und deshalb in der Gebührenkalkulation als eigene Position unberücksichtigt bleibt. Der Gemeinderat stimmte der Einführung einer Konzessionsabgabe einstimmig zu.

Kalkulation der Frischwasser- und Abwassergebühren mit Änderung der jeweiligen Gebührensätze und Satzungsänderungen wurde zugestimmt

Rechnungsamtsleiter Robert Vogt stellte die Gebührenkalkulationen für die Frischwasser-, sowie für die Schmutz- und Niederschlagswassergebühren vor. Dabei wurden in Teilbereichen neue kostendeckende Gebührensätze unter Einbeziehung von Über- und Unterdeckungen aus den Vorjahren ermittelt und vom Gemeinderat beschlossen. Dabei hat sich bei den Frischwassergebühren eine Absenkung des Gebührensatzes von 1,40 €/m³ auf 1,32 €/m³ (ohne Umsatzsteuer) und bei der Schmutzwassergebühr eine Anpassung von 2,30 €/m³ auf 2,34 €/m³ ergeben. Der Gebührensatz für die Niederschlagswassergebühr bleibt unverändert bei 0,09 €/m² angeschlossene und versiegelte Fläche. Die neuen Gebührensätze gelten ab dem 01.11.2015.

Keine wesentlichen Beanstandungen bei der Gemeindeprüfung

Unsere Gemeindeverwaltung wurde durch vom Kommunalamt des Landratsamtes geprüft. Der Prüfungszeitraum erstreckte sich über die Jahre 2009 bis 2013. Zusammenfassend wird bestätigt, dass gravierende Feststellungen nicht zu treffen waren und die Prüfung eine gute und sachgerechte Aufgabenerledigung durch die Verwaltung ergeben hat.

Die Verwaltung teilte mit, dass ...

- die Stadtwerke Gengenbach die Betriebskostenabrechnung für die Kläranlage vorgelegt haben und die Kosten je cbm angelieferten Schmutzwasser 1,122 € betragen.
- der Parkettboden in der Schlosswaldhalle eine Stärke vom 3,6 mm Deckschicht aufweist und dieser nach Herstellerangaben zweimal abgeschliffen werden kann.
- dass die Sitzungsunterlagen erstmals den Gemeinderäten zusätzlich elektronisch auf einem geschützten internen Bereich der Gemeindehomepage zur Verfügung gestellt wurden.
- dass das Ingenieurbüro Zink damit beauftragt wurde einen Plan für die Anbindung des Gewerbegebietes zusammen mit der Abfahrt Gengenbach Mitte zu erstellen.
- im Wege des Eilentscheidungsrechts der Bürgermeister Auftragsarbeiten für Kanalsanierungsarbeiten in der Lindenstraße vergeben hat.

- der Verkauf von Gewerbeflächen im Bereich der Gewerbegebietserweiterung Röschbünd III in nichtöffentlicher Sitzung vom 23.09.2013 an die Fa. Friedmann Großkücheneinrichtungen GmbH beschlossen wurde.

Nächste Gemeinderatssitzung

Die nächste öffentliche Sitzung wird voraussichtlich am Montag, den 02.11.2015, stattfinden. Details werden rechtzeitig bekannt gegeben.

Diese und viele weitere Informationen finden Sie auch im Internet unter der Adresse www.berghaupten.de in den Rubriken Gemeinde bzw. Aktuelles. Dort steht Ihnen außerdem der aktuelle Terminkalender mit allen wichtigen Veranstaltungen in unserer Gemeinde zur Verfügung.